DOI: 10.18572/2072-4179-2022-2-5 К ВОПРОСУ О ПРИНЦИПЕ СПРАВЕДЛИВОСТИ ПРИ УДОВЛЕТВОРЕНИИ ТРЕБОВАНИЙ КРЕДИТОРОВ В НАСЛЕДСТВЕННОМ ПРАВЕ РОССИИ

БОГАЧЕВА ОЛЬГА АНАТОЛЬЕВНА,

частнопрактикующий юрист bogachevaolgajr@yandex.ru



трофимец ирина александровна,

сотрудник посольства России в Испании, кандидат юридических наук, доцент kosareva-khv@mail.ru

В статье рассматривается один из аспектов реализации принципа гражданского права — справедливости. Поводом для написания этой статьи послужил случай из юридической практики: иск кредитора-убийцы, позже в связи с его смертью его наследников о возврате займа к наследникам своей жертвы. В законе отсутствуют нормы, прекращающие права требования кредиторов в случае смерти должника по обязательствам имущественного характера, не носящим личный характер. Авторы анализируют допустимость применения аналогии института недостойных наследников к кредиторам, которые совершили умышленные противоправные действия в отношении своего должника, и возможность применения ст. 10 Гражданского кодекса Российской Федерации к случаям предъявления требований о возврате долга кредитора-убийцы к наследникам его жертвы.

Ключевые слова: кредитор, должник, наследники, принцип справедливости, недостойный, злоупотребление правом.

ON THE PRINCIPLE OF JUSTICE IN SATISFACTION OF CREDITORS' CLAIMS IN INHERITANCE LAW OF RUSSIA

Olga A. Bogacheva Private Practice Lawyer

Irina A. Trofimets The Russian Embassy in Spain PhD (Law), Associate Professor

The article considers one of the aspects of the implementation of the principle of civil law — justice. The reason for writing this article was a case from legal practice: the claim of the creditor-killer, later in connection with his death of his heirs, for the repayment of the loan to the heirs of his victim. There are no provisions in the law that terminate the rights of creditors' claims in the event of the debtor's death for non-personal property obligations. The authors analyze the permissibility of applying the analogy of the institution of unworthy heirs to creditors who have committed intentional illegal actions against their debtor b the possibility of applying Article 10 of the Civil Code of the Russian Federation to cases of claims for repayment of the debt of the creditor-killer to the heirs of his victim.

Keywords: creditor, debtor, heirs, principle of justice, unworthy, abuse of right.